

EN BREF

lens@info-artois.fr

Marche nordique ► Organisée par Athlé Santé, rendez-vous samedi 19 novembre à 9 h 30 à la tour de l'Horloge de Carvin.
Contact au 06 67 67 23 39.

Marche ► Organisée par le Respar, rendez-vous vendredi 18 novembre, à 9 h, à l'église de Roclincourt.
Contact au 06 87 77 39 17.

Colombophilie ► Remise des prix de la Fédération colombophile ouvrière lensoise samedi 19 novembre, à 16 h 30, salle Houdart.

Exposition ► « Droits à l'essentiel », autour de la culture africaine (contes, exposition) dans le cadre de la semaine de la Solidarité internationale, aujourd'hui de 14 h à 17 h, au centre Alexandre-Dumas.
Renseignements au 06 17 25 41 87.

Conférence ► Organisée par la Ligue des Droits de l'Homme section de Lens dans le cadre du 22^e anniversaire de la Convention internationale des Droits de l'Enfant : « Que devient l'éducation aujourd'hui à l'ère de la mondialisation, de l'internet... », « L'éducation citoyenne. Rôle des parents, des associations, des écoles », vendredi 18 novembre, à 18 h 30, salle Paul-Sion.

Paroisse Saint-François-d'Assise ► Samedi à 18 heures, messe à Notre-Dame-de-Boulogne.

Dimanche : à 9 h 30, messe à Saint-Édouard et à Saint-Auguste ; à 10 h 45 (doyen), temps fort « enracinement » à Saint-Théodore ; à 12 h 45, messe et à 12 h, baptêmes à Saint-Wulgan ; à 10 h 45, messe à Saint-Léger.

JOURNALISTES EN HERBE

Huit ans après la fin de Metaleurop : une histoire et une reconversion

Quand on vit à Courcelles-lès-Lens, on est forcément intéressé par tout ce qui touche de près ou de loin à ce nom : Metaleurop. Huit ans après la fermeture du site, qu'en reste-t-il ?

Metaleurop, située entre Courcelles-Lens et Noyelles-Godault, a été liquidée en mars 2003. Le groupe SITA a repris le site afin de le démanteler et de le dépolluer. L'association ACED Metallia est aujourd'hui la gardienne de cette mémoire.

À l'origine, en 1894, la société Malfidano démarrait une activité métallurgique sur le site. Penarroya l'a modernisée dès 1920. Elle est devenue Metaleurop Nord, du nom du groupe français spécialisé dans la métallurgie des métaux non ferreux, en 1994. Elle produisait surtout des lingots de plomb et de zinc pour des produits de la vie quotidienne : toitures, automobiles, serrures, télévisions, plombs de chasse. L'entreprise employait 830 salariés avant sa fermeture en 2003.

SITA, filiale de Suez, spécialisée dans la gestion des déchets, a détruit, trié, traité et évacué les dé-

Leur rêve est de bâtir un centre scientifique et culturel autour du métal.

chets, désamianté et démolit les bâtiments, traité les pollutions du sol et confiné le terrain entre 2004 et 2006. Aujourd'hui, elle valorise les déchets. Au niveau industriel, le site propose la déconstruction des véhicules hors d'usage (Resource Auto Pièces), la valorisation des câbles (Recycables), le recyclage des palettes (Epalia).



Le site de l'ancienne usine Metaleurop Nord, un écopôle où subsistent d'anciens bâtiments.

L'écopôle regroupe environ 370 salariés pour 18 entreprises.

Metallia pour le souvenir et l'avenir

En 2006, l'emblématique tour de plomb et la cheminée centrale ont été démolies. Il ne reste de l'ancien site que quelques bâtiments. L'association ACED Metallia (Au cœur de l'emploi durable) a été créée

pour entretenir la mémoire de Metaleurop grâce à des expositions. La présidente Bernadette Szlapka, ainsi que plusieurs bénévoles, nous ont accueillis dans les bâtiments de l'ancienne cantine, lieu chargé d'histoire, afin de nous parler, avec émotion, de leur métier. Leur rêve est de bâtir un centre scientifique et culturel autour du métal. Ainsi, par le devoir de mémoire, les

109 ans d'entreprise ne s'envoleraient pas en fumée.

Le projet Metallia peut s'inscrire de manière positive dans une démarche régionale globale de la mémoire industrielle. Quand vous passerez sur la rocade minière à hauteur de Courcelles-lès-Lens, vous verrez ce qui ressemble à un terril (ou terri). En fait, il s'agit d'un crasier, et c'est le dernier vestige de Metaleurop visible de loin. ■

Le CM1/CM2 de M^{me} Wallart, école Cloez de Courcelles-lès-Lens

L'école Marcelle-Cloez de Courcelles-lès-Lens, située au centre de la ville, compte sept classes. Elle est dirigée par Olivier Frémaux. La semaine dernière, la classe de CM1/CM2 de M^{me} Dufrenne abordait l'éco-quartier de La Marlière. Cette semaine, c'est au tour de la classe de CM1/CM2 de M^{me} Wallart de présenter son travail. Cette classe est composée de vingt-quatre élèves.

Après une visite de l'ancien site de Metaleurop, ils ont voulu partager ce qu'ils y ont appris. Ils réalisent un travail de proximité, reflet de la

vie locale. Ce reportage a été réalisé par Inès Bouali, Souhail Boumédiène, Brenda Cahon, Gwendoline Delefosse, Khémissa Far, Axelle Hénocq, Adel Lasri, Romain Lefebvre, Tom Noël, Naëlle Oboeuf, Hugo Viseux, Florine Vivier et Maxence Wostry, du CM1. Ont également participé à ce travail onze élèves de CM2 : Amélie Bruyant, Camille Courtecuisse, Margot Dini, Calista Durieux, Mylène Mathon, Bryan Nieborak, Alicia Nieuwlandt, Paul Potyralla, Coralie Rivière, Michaël Valet et Florian Waroux. ■

